Sevilla, 13 de octubre de 2011

NOTA DE PRENSA

En la jornada 'Modelos Públicos de Gestión de Agua' de AEOPAS

VILLALOBOS: "LAS POLÍTICAS PÚBLICAS DE GESTIÓN DE AGUA EMPRENDIDAS POR LA DIPUTACIÓN SON UN REFERENTE A NIVEL NACIONAL"

El mandatario afirma que las privatizaciones no se realizan para mejorar la gestión sino para obtener ingresos en forma de préstamos que acaban pagando los ciudadanos

El presidente de la Diputación de Sevilla y de la Asociación Española de Operadores Públicos de Abastecimiento y Saneamiento (Aeopas), Fernando Rodríguez Villalobos, abogó en la mañana de hoy por el modelo público como "forma irrenunciable de gestionar el ciclo integral urbano del agua y de proteger este servicio básico de las despiadadas leyes de los mercados", de las que dijo que "sólo están preocupadas por el cierre de las cuentas de resultado con el mayor beneficio posible".

En declaraciones a los periodistas durante la inauguración de las jornadas sobre modelos públicos de gestión del agua que organizan en la Casa de la Provincia conjuntamente AEOPAS y Consorcio Provincial de Aguas en colaboración con la red Aqua Publica Europea, Villalobos aseguró que "el modelo de solidaridad interterritorial aplicado por la Diputación de Sevilla en torno al agua ha dado como resultado el incremento de la calidad y la homogeneización en la prestación de los servicios de abastecimiento y saneamiento" en la provincia, con logros tan importantes como la creación de Aljarafesa y Huesna que actualmente ofrecen desde lo público y sostenible el servicio de abastecimiento a más de medio millón de vecinos de la provincia.

Es más, "de la mano de la Junta de Andalucía hemos invertido y lo seguiremos haciendo en nuevas infraestructuras" que mejoran y garantizan la gestión de los sistemas para adaptarnos a los nuevos marcos legislativos, "sin olvidarnos nunca de los problemas diarios de gestión en los que nos implicamos con alcaldes y concejales alineados con el municipalismo del que hacemos gala en esta institución provincial" y que se plasma en la asistencia a aquéllos municipios que lejos de requerir grandes obras de infraestructura resuelven sus problemas con decisiones tomadas desde una óptica supralocal en la que una Diputación tiene su cometido", dijo.

"Por todo ello" –añadió el presidente- "me atrevería a decir que a escala nacional, la Diputación de Sevilla ha sido y es un referente a seguir en la aplicación de políticas públicas en materia de aguas".

Tras estas consideraciones, Rodríguez Villalobos reflexionó para "decir alto y claro que el agua, en manos privadas, termina siendo más cara, menos transparente y nada participativa para los ciudadanos" y quiso "desenmascarar" el discurso instalado en la ineficiencia de lo público y el ahorro de costes cuando gestiona un privado porque "al final lo que hacemos si entregamos el agua a los mercados es descapitalizar a la sociedad de sus bienes públicos" y, a la postre, "cargar otra vez en la ciudadanía los costes y los necesarios beneficios que la empresa privada debe obtener con la gestión de esas privatizaciones". "En definitiva" —añadió- "vaciamos la administración de contenidos". Pero ahí no queda la cosa, en el caso de que el privado no ofrezca las cuentas de resultado esperadas, "será lo público, los ciudadanos, los que terminen otra vez pagando el rescate de esos sistemas de agua que, sin remedio, deben seguir prestando sus servicios".

Por todo ello, Villalobos hizo un llamamiento a los mandatarios locales para que huyan de soluciones económicas cortoplacistas basadas en las privatizaciones de agua que no son más que "préstamos enmascarados que acaban pagando los ciudadanos en sus recibos de agua durante el tiempo que dura concesión".

(*) Esta información se puede obtener en la página web de la Diputación www.dipusevilla.es